
投稿／アスベスト除去工事の落とし穴(その４)

環境基準の31倍の石綿飛散

｢ずさん工事｡ 心斎橋で石綿飛散｣ という記事が12月の読売大阪本社版朝刊１面に

掲載された｡ 記事によると､ 石綿除去工事作業中の現場 (心斎橋の大丸が入ったビル)

周辺を大阪市が条例により石綿の気中濃度を測定したところ､ 環境基準 (１リッター

の空気中に石綿繊維10本未満) の31倍の石綿が検出されたという｡ 原因は､ ｢ずさん

な工事｣｡ 記事を信用すれば､ ｢ビル側壁の除去の際に側壁の板を落下させた｣ ｢作業

員が設置されていたセキュリティゾーンを通らず出入りしていた｣ という｡

現場を調査していないので､ あくまで読売の記事を前提にという条件でこの事故を

検証してみる｡ まず､ 法定の ｢作業主任者｣ が誰であったか？ 行政への届出に作業

主任者名の記入は必須なので､ 作業現場を実際にどのように管理していたか？ が問

題である｡ 作業員は全員 ｢石綿作業特別教育｣ の修了者のはずであるが､ この ｢教育｣

だけで安全・確実な作業が保証できないのは､ 修了者なら誰もがわかること｡ 最近は､

上場企業の工事現場の正社員でも ｢安全意識｣ に欠けるものが多数で ｢安全担当者｣

を悩ませているが､ どんな立派な ｢教育｣ も､ それを受け取る内因 (安全意識・責任

意識) がなければ ｢ぬかに釘｣ である｡ だからこそ､ 決定的なのは ｢作業主任者｣ の

質である｡ 昨年10月の工事で､ セキュリティゾーン (前室・エアシャワー室・後室の

三室で構成) を通らず隔離ゾーンに出入りしていたというのは驚きだが､ 決して特殊

事例ともいえない｡ 昨春私自身が直面した事例で､ 防護服を完全に着用せず隔離ゾー

ンに入ろうとした作業員がいた｡ ｢面倒だから｣ という｡ 石綿被害の発症は数十年後

といわれるから､ ｢なあなあ｣ の現場習慣が蔓延すれば､ 十分想像できることである｡

側壁板のような除去物を養生しながらセキュリティゾーンを通して持ち出すことの

｢面倒さ｣ は現場作業をしたものならわかるはず｡ リスクマネジメントの基本は､ 現

場を合理的に管理し (除去物に応じたセキュリティハウスやゾーンを施工する)､ 不

心得な作業員に対して ｢がみがみ言う｣ (場合によっては隔離ゾーンに入れない措置

をとる) ことのできる作業主任者の存在なのである｡

【環境コンサルタント・杉原卓治】

建設協組��������� ������1

業業界界TTooppiiccss

� � � TEL075-312-3717／FAX075-322-5862
http://www.zenkyoto.jp/ �z-kanri@cocoa.ocn.ne.jp
京都市右京区西院久田町9
発行人：山本一晃

今月の主な記事

気になる今年の景気､経営見通しは？ 2

キャリア形成促進助成金の活用方法 4

｢緑の省エネ｣体験記 6

組合員新年会 元気よく 10

支部の取り組み ア･ラ･カルト 12

22007.February
通巻425号

�������������



３割が減少予想―レンタル需要の見通し

2007年の建機レンタル業界の景況はどうなるのか､ ｢レンタル情報｣ 紙が昨年12月

に各社にアンケート調査をした｡ このうち､ ｢需要の見通し｣ については､ 減少・大

幅に減少するとしたものが全体の27.7％となった｡ ｢貴社の売上見通し｣ については､

増加するとした企業が多く､ その理由として ｢他社との差別化による競争力の強化｣

｢店舗の増設等による営業の強化｣ などをあげている｡

｢経営強化計画｣ では､ 多い順に､ ｢営業力の強化｣ ｢社員教育システムの強化推進｣

｢経営計画の策定・実施｣ ｢他分野 (建機レンタル以外) への進出を積極的に考える｣

｢他社との業務提携を推進する｣ などとなっている｡

(『レンタル情報』 １月５日号から)

間伐材をベニヤに利用

京都府生活協同組合連合会の機関誌 ｢協同組合人｣ から転載する｡

間伐材の用途を広げる取り組みの一つとして､ 間伐材を合板用の原木にする取り組

みが行われています｡ 丸太を回転させながら桂剥きしたものをベニヤといい､ ベニヤ

を張り合わせたものを合板といいますが､ 今､ 林ベニヤ産業㈱舞鶴工場で､ 間伐材を

原料に合板を生産する取り組みが行われています｡ 合板といいますと､ 外材が原料だ

と一般的には思われがちですが､ 世界の各地で起こっている森林の乱伐から､ 海外の

違法伐採に対する批判が高まり､ 近年､ 違法に伐採されていた地域などからの輸入量

の減少がみられ､ 一部の木材業界で国産材にシフトする動きが出てきました｡ 林ベニ

ヤ産業㈱も､ 国産材に対応するために､ 経の細い間伐材 (16cm) の桂剥きができる

機械の開発や合板配送のトラック帰り便に間伐材を積み込むなど､ 企業努力をしてい

ただいております｡ 京都府内の間伐材の納入量も15年度に300m3でスタートしました

が､ 16年度に4500m3､ 17年度に10990m3と順調に増えてきております｡ 間伐の推進に

は間伐材の安定した売り先を確保し､ 増やしていくことが重要と考え､ 今後も取り組

んでいく所存です｡ (京都府森林組合連合会)

2007年の景気動向と経営見通し(調査レポート)

京都府中小企業技術センターでは､ 京都府内に本社を置く主要企業を対象に ｢2007

年景気動向と企業の経営見通し｣ についてアンケート調査を実施した (対象2087社､

回答551社)｡ その結果を紹介する｡

あ 企業が予測する2007年の景気 ①2006年の国内景気について､ ＤＩ指数はプラ

ス5.6で､ 2005年のマイナス7.0の数値より改善している｡ ②2007年の景気見通しは上

建設協組��������� ������2

役役立立つつNNeewwss

業業界界TTooppiiccss

〈建設協組news Light〉の製作にご協力ください｡
この機関誌づくりのお手伝いをしていただける方

をお待ちしています｡
ちょっと片手間が空いたと言う方は､ 発送作業な

ど｡ 本部まで行く時間がないと言う方は､ お便りや
メールで記事や情報をお寄せください｡
｢文字ばっかりで難しい｣というイメージにとらわ

れず､ 身近な楽しい情報をお待ちしています｡ 誌面
を皆さんの言葉でいっぱいにしていきましょう｡
※発送作業は､ 原則毎月25日午後から行っています｡
ただし作業の都合で前後する場合もあります｡ お気
軽にお尋ねください｡

 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工
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期､ 下期ともＤＩ指数がプラスを維持し､ 景気動向に明るい見通しを持っている｡ ③

すべての業種で明るい見通しを持っている｡ 特にサービス業で高い値を示し､ 運輸・

倉庫業も原価価格の落ち着きから明るい見通し｡ ④今後の景気動向に対する懸念材料

は物価の動向 (47.0％) がトップで､ 次いで労働市場の動向 (39.9％) に高い関心が

示された｡

い 2007年の自社業績予測 ①2006年の業績は大きく改善し､ 2007年の売上､ 利益

とも巡航速度で進むものと見込まれている｡ ②小規模企業では利益について厳しい見

方｡ ③従業員の雇用については増員傾向にある｡ すべての業種で不足感が強い｡ 特に

運輸・倉庫業､ サービス業で不足感が強い｡ 雇用環境は競争激化｡

う 経営上の問題点 競争激化 (55.5％)､ 原材料・仕入価格上昇 (44.3％)､ 人材

不足 (44.3％) が上位を占めている｡ 景気が回復し人材確保が大きな問題｡ 各種規制

の動向､ 情報セキュリティ､ Ｍ＆Ａに注目が出てきている｡

｢法律相談日｣2007年の日程確定しました

昨年から好評をいただいている､ 建設協組主催の法律相談ですが､ 今年の日程が確

定しました｡ 月１回､ 30分間無料ですので､ 法律問題で悩みをお持ちの方はお気軽に

お申込みください｡ 毎月第１水曜日､ 午後１時半から午後４時｡ 顧問弁護士は､ 京都

第一法律事務所の担当弁護士の先生です｡ 予約制ですので､ 所定の申込用紙にご記入

の上､ 管理部までFaxでお申込みください｡ 次回は２月７日 (水)｡ 同封の申込書を

お使いください｡

◎次回以降の法律相談日及び担当弁護士 (予定)

２月７日 秋山健司弁護士 ８月１日 大河原壽貴弁護士

３月７日 久保哲夫弁護士 ９月５日 佐野就平弁護士

４月４日 村井豊明弁護士 10月３日 奥村一彦弁護士

５月２日 久保哲夫弁護士 11月７日 大島麻子弁護士

６月６日 飯田 昭弁護士 12月５日 奥村一彦弁護士

７月４日 奥村一彦弁護士 2008年１月９日 村井豊明弁護士

｢紫式部と源氏物語｣ 講演と散策

平安時代には賀茂神社に奉仕する斎院の御所があり､ 紫式部の墓所もあるという紫

野｡ この周辺では商店の人々が ｢紫式部通り商店会｣ を作り､ 中心となる通りを ｢紫

式部通り｣ と名づけて活動を行っている｡ 紫式部通り商店会主催でじっくり地元の視

点で歴史を学ぶ ｢講演と散策｣ を３月４日午後１時30分～５時に行う｡ 会場は紫野会

館｡参加費1,000円｡ 定員50名｡ 主催は紫式部通り商店会､共催は ｢町家発ほんまもん｣｡

講師は､ 平安時代文学を源氏物語と枕草子を中心に研究されている福嶋昭治さん

(園田学園女子大学教授)｡ 賀茂の祭と源氏物語や枕草子を通じて､ 紫野の風土と源氏

物語の魅力を知ってもらう｡ また､ 紫式部の墓を訪ねた後､ 義経と弁慶のいわれある

御浄橋､ 斎王の住む宮殿であったという七野神社､ 玄武神社など歩く｡

参加希望の方は組合まで｡

都市は子どもを守れるか

第19回 ｢すまい・まちづくりフォーラム関西21｣ の今回のテーマは､ ｢都市は子ど

もを守れるか―子どもを犯罪から守るまちづくり―｣｡ 大都市から農村部にいたるま
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で､ 地域を選ばず子どもたちへの犯罪は起こっている｡ しかし凶悪な犯罪は偶然そこ

で起こったのではなく､ そこを選んで起こっているのだ｡ 今回のフォーラムでは､ 犯

罪現場をくまなく踏査されている子どもを守る防犯研究の第一人者である中村教授を

迎え､ 子どもたちが痛ましい犠牲者とならないまちづくりを考える｡

日時�２月10日 (土) 13�30～16�00／会場�梅田スカイビルタワーウエスト22階
会議室 (JR大阪駅北出口から徒歩10分) ／講師�中村攻氏 (千葉大学園芸学部教授)

／コメンテーター�室�生子氏 (平安女学院大学非常勤講師) ／参加費�1,000円
(文庫会員及び学生500円) ／申込み�当日先着順100名
※問合せ先�NPO法人西山夘三記念すまい・まちづくり文庫Tel・Fax0774-73-5701
Ｅメール npo@n-bunko.org

京都人のあたりまえ～その作法のこころとしきたり

京都にはさまざまな ｢あたりまえ｣ がある｡ ｢儀式作法｣ ｢年中行事｣ などを古いも

の､ めんどうなもの､ 堅苦しいものだという思いを持つ人もいるが ｢儀式作法は心な

り｣ という言葉もある｡ 自らの心を相手に伝えるにはその心を形に表さなくてはなら

ない｡ 本セミナーでは､ ｢京のおもてなし､ 作法のキーポイント｣ ｢冠婚葬祭贈礼法､

その心としきたり｣ などの内容で､ 表面上のことではなく､ 長い歴史を通じて現在ま

で伝わってきた本当の意義を理解する｡

日時�２月７日 (水) 13�30～16�30／会場�京都商工会議所 (烏丸通夷川上ル)
／講師�岩上力氏 (儀式作法研究会代表) ／受講料�京都能率協会会員5,000円､ 京
都商工会議所会員5,000円､ 一般8,000円

※申込み・問合せ先�京都能率協会 (京都商工会議所内) Tel075-212-6446
http://www.kyo.or.jp/nouritsu/

キャリア形成促進助成金の活用ポイント

この制度は従業員に対してキャリア形成のための職業訓練を実施する事業主に対し

て助成する制度｡ 本セミナーでは､ 実際に審査する立場にある雇用・能力開発機構の

担当責任者の話や､ 社会保険労務士の方から申請書類作成のポイントや留意点を聞く｡

教育訓練によって従業員のレベルアップを図りたいが経費を低く抑えたいという経営

者の方､ 必見｡

日時�２月８日 (木) 13�30～15�30／会場�京都商工会議所 (烏丸通夷川上ル)
／講師�春原忠仁氏 (独立行政法人雇用・能力開発機構京都センター)､ 入江幸男氏

(クリーク大阪社労士事務所 社会保険労務士) ／受講料�無料
※申込み・問合せ先�京都能率協会 (京都商工会議所内) Tel075-212-6446
http://www.kyo.or.jp/nouritsu/
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� 木造建築リデュース･リユースセンター設置意見交換会

平成17年度環境省の政策提言事業で､ 特定非営利活動法人古材文化の会の ｢全国の

市町村に木造建築リデュース・リユースセンターを設置｣ という提言が選ばれ､ 同会

ではその実現へ向けての調査を行ってきた｡ 今回は､ この調査結果を深め､ 課題を共

有していくために報告を兼ねた意見交換会を開催する｡ ｢築50年の住まいをどう処分

したらいいのか｣ ｢あちこち傷んできたけどどう住めばいい？｣ ｢こんな法令が欲しい｣

など､ 限りある資源を有効に利用し木造文化を大切にしていくためにはどのように木

造建築物と関わり協力していけばよいのか､ 知恵を出し合う｡ 気軽に参加を｡

日時�２月18日 (日) 13�00～16�00／会場�秦家 (下京区油小路高辻上ル西側

http://web.kyoto-inet.or.jp/people/hata_ke/) ／参加費�無料／定員�40名／
申込み�古材文化の会事務局までメール､ Fax／お問合せ�NPO法人古材文化の会
Tel075-532-2103 Fax075-551-9811 Ｅメール�kozaibunka@ybb.ne.jp
第４回職業能力開発推進者講習

今企業の社員は仕事を通じて自分らしさを発揮できる会社､ 自分の能力を活かし伸

ばしてくれる会社を求めている｡ 講演では特に若手社員のキャリア形成支援・育成に

ついてのポイントを講演する｡ ビジネスキャリア試験は平成19年から ｢公的資格試験｣

にリニューアルする｡ 新検定試験を中心とした講義を行う｡ また､ 事例発表では､ 昨

年２月京都中小企業優秀技術大賞 ((財) 京都産業21)､ 京都環境賞 (京都市)､ ６月

ベンチャー挑戦支援事業実用化研究開発採択プロジェクト賞 (経済産業省) を受賞さ

れた躍進企業の人材育成について発表してもらう｡

日時�２月22日 (木) 13�00～17�00／会場�ルビノ京都堀川・平安の間 (上京区

東堀川通下長者町) ／内容�①基調講演 『現代若者気質と人材育成のポイント』 西澤

眞紀子氏 (大阪学院短期大学教授､ 日本国際秘書学会会長) ②講義 『企業力・人材

力を高めるビジネス・キャリア検定試験の概要』 浅田和哉氏 (中央職業能力開発協会

能力評価部部長) ③事例発表 『経営戦略としての人材育成』 小林剛一氏 (日本電気

化学㈱代表取締役社長) ／定員�100名／受講料�無料／申込方法�申込書に記入の
上Fax075-431-6664又はＥメールadds26-2@sepia.ocn.ne.jpで申込む｡ ／申込締切�２月９日 (金) ／主催・問合せ�京都府職業能力開発協会 サービスセンター (キャ

リア形成推進員 塚本・中林・赤西) Tel075-431-7411

街をつくる･歴史をつくる

≪講演会≫ ―オランダで建築設計の仕事をして思うこと―

オランダ在住の建築家吉良森子さんは､ 日本とオランダを中心に､ ベルギー､ ルク

センブルクなどのヨーロッパの国々で､ 変化し続ける現代の都市環境と生活空間をテー

マとして､ インテリアデザイン､ 住宅設計､ 都市デザインなどさまざまなデザイン活

動をしている｡ それらの活動を通して出会った異なるイメージやビジョンを持つ人々

や異文化､ その中から生まれる新しい発想､ 建築にかける情熱について語る｡

日時�２月18日 (日) 13�30～15�30／場所�ウイングス京都イベントホール (中

京区東洞院通六角下る東側) ／講師�吉良森子氏／参加費�500円／定員�240名 (18

歳以上､ 先着順) ／保育場所あり｡ 先着順
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≪パネル展≫

日時�１月15日 (月) ～２月18日 (日) ９�00～21�00／場所�ウイングス京都１
階ロビー／入場�無料
※問合せ先�京都市男女共同参画センター (ウイングス京都) Tel075-212-8013
始めてますか？ 将来の職業生活設計

高齢期雇用就業支援コーナーは､ 在職者を中心とした中高年齢者 (おおむね45歳以

上) の方や定年退職される方が早い段階から自らのキャリア設計を含めた職業生活の

設計を行い､ 多様な働き方の選択が実現できるように必要な助言や各種の相談・情報

提供・セミナーを開催すると共に､ 事業主・事業主団体などによる再就職援助・退職

準備援助を支援している｡

◆土曜セミナー

在職中の方が参加しやすいよう､ 土曜日に ｢職業生活設計セミナー｣ と専門家による

｢個別相談会｣ を設定｡ 同時に職員による ｢窓口相談業務｣ を行う｡ (３月17日 (土))

◆セカンドキャリア支援講習

講義・演習・カウンセリングを通じて､ 中高年齢在職者の方のセカンドキャリア形成

を支援するための講習会｡ 高齢期において意欲と能力に応じた働き方ができるように

するには､ 早い段階から主体的に考え､ 自ら働き方を選択しその実現に向けて研鑽を

重ねることが重要となる｡ (２月10日 (土)・17日 (土)､ ３月２日 (金)・３日 (土))

◆シニアセミナー

高齢期の就業や厚生年金の仕組み､ 社会参加と生きがいなどをテーマに開催する｡

(２月８日 (木)､ 13日 (火)､ 15日 (木)､ 22日 (木)､ ３月８日 (木)､ 14日 (水)､

20日 (火))

※詳しくは､ 京都高齢期雇用就業支援コーナーTel075-222-0365 ホームページhttp:

//www.kyo-aed.or.jp

※高齢期雇用就業支援コーナーは､ 独立行政法人高齢・障害者雇用支援機構から委託

を受けて業務運営を行っている施設

投稿／自然住宅とは⑩ 『緑の省エネルギー』

｢もうエアコンはいらない｣ という､ 都会でもエアコンに頼らなくても快適に過ご

せる暮らし方の体感セミナーを企画､ 開催しましたのでその内容をお話します｡

講師は環境共生コーディネーターの甲斐徹郎氏で､ セミナーは ｢気持ちよさ｣､ ｢快

適｣ の要因である暑い寒いの原理を知ることから始まりました｡ 会場にある実際の金

属や木などにさわってどれが一番冷たいか､ その温度はいくらなのかを体感し､ それ

が伝導や対流､ 放射､ 気化など熱の移動の速さで決まることを知りました｡ 次に用意

した簾の後ろ側に500Ｗの照明を２灯置いて､ その前に立ってモワーッとした熱さを

感じたり､ 簾の表面温度が41℃になるのを放射温度計で確認したりしました｡ そして

霧吹きで簾に水をかけるとひんやりした感じになり実際の表面温度も25℃まで下がっ

ているのを確かめました｡ 水の蒸散の効果です｡ 夏､ 外部の熱を室内に入れない一番

の方法は窓際に植物を植えることです｡ 植物の蒸散作用が熱を奪い室内への放射熱を

防ぐからです｡ 樹木の蒸散作用が微気候をつくり建物に微風をはこびエアコンなしで
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快適に過ごせる仕組みです｡ この樹木が隣の住宅に､ その又隣へというように連続し

ていけば ｢自分のために｣ が ｢環境のために｣ になり､ 豊かで快適な空間が生まれる

わけです｡ ｢つなげる｣ という関係がコミュニティを手段として価値のあるものにな

るわけです｡ エアコンだけでは省エネは僅かですが､ この ｢緑の省エネ｣ は環境を活

かした新しい住まいづくりになるのです｡ 先ずは自分のベランダからはじめてみては

いかがでしょうか｡ (自然住宅情報ひろば 会員 福岩 豊)

ＣＤ｢井上頼豊 チェロ･コンサート｣／音楽センター

日本のチェロ奏者､ 音楽教育者として活躍した故・井上頼豊氏｡

｢音楽と平和は双子の兄弟｣ をモットーに演奏を続けた井上頼豊さんの代表的なア

ルバムを､ 没後10周年を記念して完全復刻盤にて発売です｡ 20世紀最大のチェリスト

といわれたパブロ・カザルスを敬愛し､ 『鳥の歌』 を愛奏｡

今回のＣＤには､ 92年のカザルスホールでの演奏と､ 93年のスペイン (カザルス生

誕の地) で演奏した 『鳥の歌』 を収録｡ 平和を願うすべての人に､ ぜひ聴いていただ

きたい１枚です｡ (CCD850＝定価3,000円)

収録曲…カザルス 『鳥の歌』 (92年３月演奏) ／ベートーヴェン 『ソナタ第５番』

／イルマシェル 『優しいガボット』 ／スガンバーティ 『ナポリのセレナード』 ／プロ

コフィエフ 『ソナタ ハ長調』 ／ラフマニノフ 『前奏曲 作品23の10』 ／ラフマニノ

フ 『ヴォカリーズ』 ／外山雄三 『こもりうた』 ／カザルス 『鳥の歌』 (90年４月スペ

インで演奏)

※お問合せ�㈱京都音楽センター Tel075-822-3437
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生命の源“水”のパワー
｢人間の体は体重比で男性60％､ 女性55％が水分｣ なのですが､ 女性は脂肪分が多いた

め男性より水分が５％少なく､“水不足”になりやすい｡ 乾燥肌や便秘がちなのもこうし

たことが理由です｡ しかし､ ｢水は太る｣ という誤った知識から水を飲まない女性が目立

ちます｡

考えてみてください｡ 水はカロリーゼロなので太ることはなく､ 便の80％は水分だから､

起床後すぐのコップ１～２杯の水分補給は便秘解消によいそうです｡ 体内に吸収された水

は､ 30秒後に血液､ １分後には脳組織､ 10分後には皮膚組織､ 20分後には肝臓や腎臓と徐々

に体全身を巡ります｡

ここで注目すべき点は皮膚組織です｡ 皮膚の新しい細胞組織は､ 皮膚表面ではなく､ 皮

膚の内側で作られ次第に皮膚表面に出て行くんです｡ だから､ キレイでいい水を飲むと代

謝を活性化させ､ 美しい肌を保てます｡ ｢究極の化粧品は飲み水｣ と言われるほどだそう

です｡

ここでいうキレイないい水とは､ １. 水分子の集団が小さい｡ ２. 体内酵素と抗酸化物

質の働きを低下させない｡ ３. 界面活性力が高い｡ ということ｡

効果としては､ １. アンチエイジング効果｡ ２. 認知症予防｡ ３. 羊水をキレイにして

健康な赤ちゃんを産む｡ などなど…

とにかく､ 健康にいいことがたくさんの水｡ 建設業界は､ 自然環境に影響を与えやすい

業界なので環境問題を真剣に考え､ 地球規模で自然を大切にし､ 生命の源でもある ｢水｣

がいつまでもきれいな地球であるよう努力していきたいものです｡

(山本建設工業㈱ 山本一晃)
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Ｑ 建設現場に行くと隣人から境界が違っているといわれた｡ 境界紛争はどのよ

うにして解決するのですか｡

Ａ 境界紛争は､ 境界となる杭やボルトその他の目印がなくなり､ それから相当

時間が経過した後になって､ 隣人同士で目印のあった位置をめぐり紛争となったり､

あるいは､ 土地を売買する段になって､ 測量をしてみたところ土地の面積が多いと

か少ないということがわかり､ 隣人との紛争になることが多い事件です｡

そこでまず､ 基本的な知識を持っておくことが重要です｡ 境界線とは法務局に備

え付けられている公図の線です｡ これは過去に測量された図面をもとにして作られ

ていますが､ 相当昔の測量技術で実施したものが残っていることが多く､ たいてい

は現実と一致しません｡ 何故なら､ 測量にそもそも誤差があり､ 特に昔の技術では

正確に測ることは困難だったのです｡ したがって登記簿に書かれている面積や図面

上の数値はあてになりません｡

また､ 測り方に問題があることがあります｡ 例えば西のほうにある公的な目印と

なる電柱から測量する場合と東にあるマンホールの中心点から測る場合とでは､ 各

数値を当てはめて土地の境界点を出すとほとんどの場合が不一致となります｡ 要す

るに測量誤差が西から積み重なるのと東から積み重なるのとでは全く違った位置を

示すからです｡

以上のことを理解しないと､ いたずらに紛争が大きくなります｡ 東隣の人に境界

が違うと申し立てる場合､ 西隣との境界がよほどはっきりしたものでないかぎり､

正確なことは言えません｡

そこで､ 境界紛争は通常の場合､ 裁判所においては､ 法務局がかつて定めた公図

の線を正確に求めるのが困難なので､ 隣人同士において所有権の範囲の確認という

形で終息させることが大半です｡ これは､ 隣地との間で､ 私人同士が境界を合意す

ることです｡ この方法ですと､ 長い間使ってきた間柄ですからたいていは目印を作っ

ていることが多く (塀､ 縁石など)､ それを所有権の範囲として確定させるのです｡

これは必ずしも法務局の把握している境界線とは一致しませんが､ もっとも現実に

合う線が出せます｡

なお注意しなければならないのは､ 法務局が筆界特定制度をスタートさせました

が､ これは公図の境界線を探る手続きですので､ 役に立つ場合は多くないと思われ

ることです｡

もしわからないことがあれば弁護士に相談するのが早道です｡

(京都第一法律事務所 弁護士 奥村 一彦)
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法律Ｑ＆Ａ
建設現場での境界をめぐる紛争について役役立立つつNNeewwss

川久保専務 kawakubo@zenkyoto.jp
設 計 室 sekkei@zenkyoto.jp
共同購入課 z-kyodo@mocha.ocn.ne.jp
工事課・住宅設計課 z-koji@mocha.ocn.ne.jp
管 理 部 z-kanri@cocoa.ocn.ne.jp
機材リース課 z-kizai@mocha.ocn.ne.jp
文化財事業課 z-bunka@mocha.ocn.ne.jp
洛南事務所 z-raknan@mocha.ocn.ne.jp
洛西センター z-raksai@alto.ocn.ne.jp

ホームページ http://www.zenkyoto.jp/
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各種技能講習／労基連

◆フォークリフト運転技能講習 ④

日程�【学科】２月15日 (木) 【実技】２月18日 (日)・24日 (土)・25日 (日) ／京

都市／28,500円､ テキスト1,470円

◆玉掛け技能講習 ①

日程�２月22日 (木)・23日 (金)・24日 (土) ／京都市／15,000円､ テキスト2,000円

※受講料はお持ちの資格により異なるので下記へ問合せを｡

◆酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者 ①

日程�２月26日 (月)・27日 (火)・28日 (水) ／京都市／12,000円､ テキスト2,310

円､ 教材400円

◆有機溶剤作業主任者 ①

日程�２月１日 (木)・２日 (金) ／京都市／8,000円､ テキスト1,680円

◆安全管理者選任時教育 ①

日程�２月６日 (火)・７日 (水) ／京都市／14,000円 (会員12,000円)､ テキスト1,260円
◆第一種衛生管理者受験準備講習 ①

日程�２月14日 (水)・15日 (木)・16日 (金) ／京都市／14,000円 (会員12,000円)､

テキスト6,090円

◆安全衛生推進者・衛生推進者養成 ②③④

日程�２月21日 (水)・22日 (木) ( ｢衛生推進者養成講習｣ は21日のみ) ／京都市／

10,000円 (｢衛生推進者｣ 資格のみの受講料6,000円)､ テキスト1,260円

◆職長教育 ②

日程�２月５日 (月)・６日 (火) ／京都市／13,000円 (会員10,000円)､ テキスト840円
※申込みは､ 各支所に問合せを｡ ① (社) 京都労働基準連合会Tel075-321-2731／②

(社) 京都上労働基準協会講習事務所Tel075-463-2735／③京都下労働基準協会講習事

務所Tel075-561-5000／④ (社) 京都南労働基準協会講習事務所Tel075-611-8286

※各講習会は､ 連合会のホームページhttp://www.kyoukiren.or.jp/ で確認できる｡

技能講習／建災防

◆玉掛け技能講習

日程�２月22日 (木)・23日 (金)・25日 (日) ／京都市中小企業会館／17,100円

※受講料はお持ちの資格等により異なるため､ 詳細は下記に問合せを｡

◆ウインチ特別教育

日程�２月27日 (火) ／京都府瓦工事協同組合／8,000円

◆職長のためのリスクアセスメント教育

日程�３月９日 (金) ／京都市中小企業会館／7,200円

【問合せ・申込み】建設業労働災害防止協会京都府支部Tel075-231-6587 定員に達

し次第締切｡ ※ホームページから講習予定､ 申込書が取り出せます｡

http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/

各種研修会／労基連

◆安全管理者選任時教育

日程�２月６日 (火) ９�00～16�10､ ７日 (水) ９�00～12�30／京都府中小企業
会館710号室 (西大路五条下ル東側) ／14,000円 (会員12,000円)､ テキスト1,260円／
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定員�80名／対象者�事業場における安全管理者及び安全管理スタッフ及び予定者
※申込みは､ 労基連のホームページから申込書をプリントアウトし､ 記載の上Faxで

申込む｡ (社) 京都労働基準連合会Tel075-321-2731 Fax075-312-6935 ホームペー

ジhttp://www.kyoukiren.or.jp/

平成19年度 試験日程一覧

【各試験についての問合せ先】

◆建築施工管理技士・電気工事施工管理技士についてのお問合せ�財団法人建設業振
興基金 試験研修本部 Tel03-5473-1581

◆土木施工管理技士についてのお問合せ�財団法人全国建設研修センター 土木試験

部 Tel03-3581-0138

◆管工事施工管理技士についてのお問合せ�財団法人全国建設研修センター 管工事

試験部 Tel03-3581-0139

※インターネット申込み等､ 詳しくは､ 財団法人建設業振興基金のホームページhttp:

//www.kensetsu-kikin.or.jp/index.html､ 財団法人全国建設研修センターのホー

ムページhttp://www.jctc.jp/をご覧ください｡

組合員新年交流会 盛大に開催！

去る１月18日 (木) 午後６時30分より京都センチュリーホテル・瑞鳳の間において､

2007年・組合員新年交流会開催された｡ 62企業70名の組合員と職員等を含め90名の参

加で盛会となった｡

新年交流会は杉原理事長の開会挨拶のあと､ 野原副理事長の乾杯の音頭で始まった｡

しばしの歓談の後､ 川久保専務､ 加茂常務､ 木村常務がそれぞれの事業部のめざす方

向､ 今年の抱負などを述べ､ 組合 ｢再建・再生｣ の早期実現への決意を示した｡

また､ ４月の一斉地方選挙で府会議員に立候補される組合員のご子息の紹介､ 京都

市会議員の加藤広太郎さんの挨拶を受けた｡

その後は､ 参加者それぞれ仕事の話や､ 組合のことなど和気あいあいに交流を深め

合った｡ 宴席もたけなわのころ､ 府会議員に立候補予定の尾形賢さんも会場にお見え

になり､ 挨拶をいただいた｡

新年会は予定の午後８時30分を少し回ったところで､ 橋爪副理事長の挨拶で中締め､

終始和やかな雰囲気のもとに散会した｡
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試 験 区 分 受験申込期間 試験日

建築施工管理技士

１級学科試験 ２月16日～３月２日 ６月10日(日)

１級実地試験 〃 10月21日(日)

２級学科・実地 ６月29日～７月13日 11月11日(日)

電気工事施工管理技士

１級学科試験 ２月16日～３月２日 ６月10日(日)

１級実地試験 〃 10月21日(日)

２級学科・実地 ６月29日～７月13日 11月11日(日)

土木施工管理技士

１級学科試験 ４月２日～４月16日 ７月１日(日)

１級実地試験 〃 10月７日(日)

２級学科・実地 〃 10月28日(日)

管工事施工管理技士

１級学科試験 ５月９日～５月23日 ９月２日(日)

１級実地試験 10月18日～10月31日 12月２日(日)

２級学科・実地 ５月９日～５月23日 11月18日(日)
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新年会に先立って行われた理事・監事の賀詞交歓会では出席者各々が昨年を振り返

り今年の抱負や決意､ 組合事業の前進への思いを述べ合った｡

サバイバル･ウォーク 起震車で震度７を体験

阪神淡路大地震から12年｡ 京都では今年も､ 震度７の地震が起こったことを想定し

て自宅などに安全に歩いて帰る ｢サバイバル・ウォーク｣ が開催された｡ １月13日

(土) 午前７時､ 京都市役所前｡ ８回目｡ 市民ら50人が参加｡ 主催は建設協組なども

支援する同実行委員会 (中原弘志委員長)｡

京都市消防局の協力を得て会場に設置された起震車で､ 参加者は震度７を体験した｡

体験したある参加者は ｢震度７を初めて体験しました｡ 恐怖ですね｡ 精神的なダメー

ジが大きいですね｣ と話した｡ また実行委員の太田興さんが､ 地震が起こる仕組みや

その対策 (心得) などを､ 大きなフリップで分かり易く説明､ 好評だった｡ 建設協組

の北川常男さんも､ 地震発生時の救助組織 ｢サンダーバード京都｣ を紹介した｡

当日配布された資料は 『地震と津波―その監視と防災―』 (気象庁発行)､ 『地震を

知る』 (気象庁発行)､ 『京の防災ガイドブック』 (京都市防災協会発行)､ 『京都府の地

震と活断層』 (京都府発行) など｡

■この資料の内､ 『京都府の地震と活断層』 は先月の 『建設協組news light』 に同封｡

今回は､ 『京の防災ガイドブック』 と 『地震を知る』 をご希望の方に差し上げます｡

数に限りあり｡ この２冊とも地震が発生する仕組みや対策が分かり易くまとめられて

おり､ 耐震住宅の営業トークにも活かせる｡ いずれもＡ４判の25ページ前後のパンフ

レット｡

販売､修理､足場工事もおまかせ下さい／機材リース課

いつも機材リース課をご利用頂き有難うございます｡ リースのみならず販売や足場

工事も手がけています｡ 窓口販売の取扱は土納袋や加工番線・各種看板など約20品目｡

機械・工具類及び仮設材 (新品・中古品) の販売もしています｡ 今後も取扱商品を増

やす予定です｡ また､ 足場工事では一足足場・単管ブラケット足場や枠組み足場など

あらゆる足場工事の施工を行っています｡ 最近指定される事の多い ｢手摺先行工法｣

での施工も対応しています｡ お気軽にお問合せ下さい｡ ご利用のほど宜しくお願い致

します｡

お気付きですか？ 吉祥院と洛西センターではカードの取扱もしています｡ 提携カー

ドは ｢VISA｣ と ｢MasterCard｣ の２種類です｡

文化財事業課とは？ その６

これまで５回にわたり文化財事業課についてお話させていただきましたが､ 今回､

最終回ということでこれからの文化財事業課についてお話して終わりにしたいと思い

ます｡

既存の実務､ 業務ともより一層､ 励む事が必要だと感じておりますが､ 新たな事業

も見据えて構築していかなければいけないと考えております｡ 具体的には現場での測

量及び調査員レベルの人材の派遣です｡ 公共事業に伴う調査以外での民間建設､ 及び

建築工事において行政指導のもと調査を要求されたことがある組合員さんなど私達の

業界におられる方なら多々おられると思います｡ 私も組合員さんからのご相談の経験

が幾度かあります｡ そんな時に行政が要求した調査全体を丸ごと受注していくシステ
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ムづくりを目指していかなければならないと感じています｡ 実際に南部の市町村レベ

ルでは現在このような要求で発注を行う市町村が出てきているのも確かです｡

埋蔵文化財調査にも新たな動きがあるということ｡ その波に乗り遅れることなく対

応していかなければ､ 事業量の拡大はないと考えられます｡ その為には沢山のハード

ルが待ちかまえていることは確かですが事業課一同及び職員また組合員さんや各調査

団体の方々とより強固な連携を取り次世代につながる事業として大切に成長発展して

いきたいと決意する今日この頃です｡

｢埋蔵文化財は国民共有の財産です｣ この一文が私は大好きです｡ (池田)

北京料理フルコースに大満足／北支部

北支部では､ 12月２日 (土)､ 四条大橋西詰の北京料理 ｢東華菜館｣ で忘年会を行

いました｡ 組合員６名､ 職員２名､ 丸テーブルを囲んで､ 建物を眺めながら例年とは

違った雰囲気を楽しめました｡ 築80年RC造の建物は､ アメリカ出身の建築家ヴォー

リズの設計で有名｡ エッフェル塔や自由の女神像にも設置されたという名門オーチス

社製のエレベーターは今も健在です｡ もちろん､ 次から次へと出てくる高級食材を使っ

た料理と紹興酒に､ 皆さん満足されていました｡ (やっぱ､ いつも私が食べにいくギョ

ウザの○○とは全然違った) (山本ケ)

激安！ フグ料理に舌鼓／下京支部

下京支部は昨年12月13日 (水) に支部忘年会を行った｡ 当日の参加者は８名｡

下京支部は ｢肉より魚！｣ ということで､ 今回も魚料理｡ 場所は烏丸通錦小路を西

へ入ってすぐの ｢清水屋・錦店｣｡ いつものように､ 副支部長の㈱坂本工務店の幡さ

んに会場の手配をお願いした｡

お店は昔の京町屋を改装した造りで､ １階は立飲み専用のフロアーになっていて､

誰でも気軽に入れるようになっている｡ 宴席は２階で､ われわれはそこで忘年会｡

冬なので ｢てっちり｣ を注文していたが､ 最初は寿司と造り､ 酢の物が出され､ そ

の後なんと ｢てっさ｣ にフグのから揚げがこれでもか！ というぐらい出てきて､ す

でにこの時点でほぼ満腹状態｡ それからメインの ｢てっちり｣ を堪能した後､ 仕上げ

は雑炊｡ ２時間飲み放題付で､ 驚きの低価格！ (いくらだったかは内緒！) 一度は行っ

てみる価値ありとお薦めしておきましょう｡

おいしい料理を囲んで､ 終始和やかな雰囲気で楽しい忘年会となった｡ ただ､ ひと

つ悩みの種はいつもほぼ参加するメンバーが固定していること｡ もっとたくさんの参

加を得る為に､ 工夫と努力の必要性を改めて痛感した次第だ｡ (井上)

こちらも負けじとフグ料理！／南支部

さる12月15日金曜日､ 毎年恒例の南支部忘年会をこれも恒例のふぐ料理さこんにお

いて行いました｡ 例年に比べると少し参加者の少ないメンバーで寂しかったですが役

員さんを中心にふぐ料理に舌鼓を打ちました｡ さこんさんに行くと平成18年も年が押

し迫ったんだなと感じました｡ 日頃の出来事をざっくばらんに楽しく話しながら､ あっ

という間に､ 時間が過ぎました｡

平成19年もみなさんと欲を言うならもう少し多くのメンバーの参加者でこんな時間

を過ごせたらなと思いつつ､ 平成19年もがんばろうと心に誓う夜でありました｡

(池田)
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組合への要望も出て､前向きな忘年会／洛西支部

洛西支部では､ 今回桂川支部の紹介で､ マイクロバスのお迎えで､ かつ､ おいしい

という評判の ｢一休｣ で年末の12月22日 (金) に忘年会を行いました｡

長岡の一番乗りの時からコンパニオン同席で､ 忘年会が始まる前からすでに盛り上

がっていて､ 帰りのバスまであっという間のひとときでした｡ 最初年の暮れなので参

加者が集まらず心配していたのですが､ 今回若い組合員さんの参加がいつもより多く

交流していただき､ 大いに楽しめたと思います｡

組合員さんからは ｢もっと組合が仕事をたくさんとってきて､ 多くの組合員に仕事

がまわるようにしてほしい｣ ｢組合がどの方向に向かっていこうとしているのか､ 一

般の組合員には見えにくい｡ 具体的に示してほしい｣ などの要望もだされました｡

これからも是非､ まだ参加していただいていない方にも参加をよびかけ洛西をもり

あげていきたいと思います｡ (柴田)

忘年会での本音／宇治支部

昨年､ 12月９日に宇治の ｢竹林本店｣ において支部忘年会を行いました｡ 参加組合

員は７企業と残念ながら非常に少なく寂しい忘年会でした｡ 歓談の中でも参加組合員

の感想として ｢組合の弱体化とともに､ 支部の取り組みへの参加率も悪くなってきて

いる｡ このままでは来年の洛南が心配｣ ｢体制が変わってもその変化が見えてこない｣

｢組合員の努力だけでは限界にきている｡ 洛南地域に組合の力を投入してほしい｣ 等々､

切実な意見が出されました｡

辛口の意見が主流でしたが､ それだけ協同組合に愛着をもって意見されているとい

うことで､ 今後もっと幅広く要望を反映させ活性化に努力していきたいと思いました｡

(横山)

理事会等報告会＆忘年会／久御山支部

今年度の久御山支部では､ 役員会ではなく理事会等の報告会を支部の全組合員さん

対象に行っていますが､ 夏の洛南４支部合同納涼例会以来の久しぶりの例会として12

月11日に忘年会を開催しました｡ (もちろん理事会報告も忘れていません｡)

秋頃から ｢忘年会してや！｣ の声もあがっていましたが､ 当初は忘年会も４支部合

同でとの計画が４支部それぞれの役員さんの間で確認されていましたので､ 悠長に構

えていたところ､ やはり別々にした方が人数が集まるのではとのことになり､ 慌てて

支部独自での計画となりました｡ 急遽決めたその日に案内を出して参加者を募りまし

たので､ 組合員７名と川久保専務､ 職員２名の合計10名の参加というちょっと寂しい

結果となりましたが､ ｢レストラン シェル｣ で中華料理の丸テーブルを囲んで和や

かな一時を過ごすことができました｡

なんやかや言いながらも組合員同士の繋がりを大切にしながら､ 皆さんこの組合を

大事に思って下さっているんだなということを感じさせられた忘年会でした｡ (馬場)

みんなで仕事の確保を／城陽支部

城陽支部の忘年会は､ 12月12日､ 城陽市内の ｢だいしん｣ 城陽店で行われ､ 組合員

と職員９人が参加｡ 相変わらず厳しかった一年間を振り返るとともに､ 新しい年を組
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合員の協力で､ 活気があり仕事も確保できるようにしていこうと話がはずみました｡

また､ 組合の営業のしかたなどについて､ ｢毎朝､ 何件かずつでも電話をしたり､ 昼

休みを利用して自宅訪問したらどうか｣ などの助言もされました｡ 第二部は恒例のカ

ラオケで､ それぞれ自慢のノドを披露し大いに盛り上がりました｡ (木村)

景気回復が実感できる年にと英気養う／木津川支部

12月13日 (水)､ 京田辺市の魚為にて木津川支部の忘年会をしました｡ 10名の参加

(内組合員７名) で､ コンパニオン３名を交えゆっくり懇談できました｡

宴会のムードメーカーは太田工務店の社長です｡ あちらの席､ こちらの席で明るく

盛り上げていただきました｡ 今年は尾形支部長の息子さんが府会議員選挙に立候補さ

れる予定で､ 応援の話にも花が咲きました｡

昨年は政府の言う経済の好調とは裏腹に､ 中小企業には実感の伴わない一年でした｡

今年は良い年になるよう大いに英気を養いました｡

二次会は､ 野原工務店社長の行きつけの日月 (にちげつ) へ繰り込みました｡

皆さんそれぞれの十八番をカラオケで披露していただき､ 12時近くにお開きになり

ました｡ (大竹)
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新年の挨拶でいろんな団体を訪ねた｡

ある団体のドアを開けて ｢おめでとうございます｣ と挨拶をすると､ 事務局の全員が一

斉に立ち上がって ｢おめでとうございます｣ と返してくれた｡ 恐縮するほど気持ちが良かっ

た｡ また別の団体を訪ねると､ 応接の椅子に座っていた事務局の女性が新聞を見ながら､

｢○○さん､ お客さんですよ｣ と取り次いでくれた｡ 奥から出てこられた○○さんと立っ

たまま挨拶を交わした｡ しかし先ほどのその女性は平然とまだ新聞を読み続けていた｡ 不

快感を覚えた｡

新年早々のこの出来事をそんなに大げさに受け止めることはないと思う｡ しかし客を迎

える極端に違うそんな姿勢はどこからきているのか､ ふと考えさせられた｡ 多分､ 接客態

度だけではなく､ 何事にもそのような姿勢は大なり小なり現われているのだろう｡ 少なく

とも私は不快感を覚え､ この団体への評価を下げた｡ 一方､ 小気味のよかった団体に対し

て､ 私は信頼感みたいなことまでも高めた｡

深刻な話では組合でこんなことがあった｡ 組合員さんが電話である商品について問合せ

をしたが､ 電話に出た職員に､ 配送地域でなかったため断られたというのである｡ 組合員

さんはその時､ 無性に腹が立ったという｡ それが組合を脱退するきっかけになったという｡

対応した職員の言い分も聞く必要があるが､ 組合員さんが脱退するきっかけになったこと

は事実である｡ これでいいのだろうか｡ 看過すべきことではない｡ しかも､ 組合員さんか

ら聞くまで､ 我々の接客態度を振り返ることができなかった､ そのことへの情けない思い

を強くした｡

日常の接客態度一つが､ 脱退という大きな問題に発展する｡ 重く受け止めるべきだと思っ

ている｡

お客さんの立場から
接客態度を考えたい
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◆12月定例理事会は､ 12月27日 (水) 建設会館６階ホールにて､ 理事11人の出席で開

催された｡

１. 各事業委員会報告・提案 (略)

２. 事業の四半期第３期総括について

３. 年度末までの事業の見通しと計画 (四半期第４期) について

※組合全体の四半期第３期 (９～12月) の総括と期末に向けた取り組み計画につい

て説明後､ 各部門 (第一事業部､ 第二事業部､ 管理部) より具体的な総括と計画

が報告､ 提案された｡

４. 支部活動の活性化について

※組合員数の減少や組合に対する組合員の意識変化等により､ 支部活動の停滞が見

られる｡ 支部の活性化に向け､ １月の支部長会議で支部の統合を提案したい｡

(支部長会議後支部に持ち帰り組合員の意見を聞くということが確認された)

(注) 資料に一部訂正あり｡ ｢支部活動の活性化について｣ 右ページ下 ｢３. 支部

の統合｣ の欄

４減案 (15支部から11支部へ) ①右京南と右京北 ②上・中と下京 ③左京と

東山 ④南と伏見｡

５. 新加入者審議 (なし)

６. その他

７. 各取り組み報告

①耐震金物勉強会 (12月６日)

②法律相談日 (12月６日､ １月10日)

③第８回サバイバルウォーク (１月13日)

８. 新年組合員交流会について

※まだ返事をもらっていない理事・監事の皆さんは参加いただくと共に､ 支部の役

員や組合員さんにも訴えをお願いしたい｡ 多くの組合員さんの交流の場にしたい｡

※新年会の前に理事・監事が集まって新年の挨拶や抱負を語る場を設けることを決

定｡

９. 設計室の新規事業について

※アスベスト除去工事に関する紹介業務を行う｡ ISO14001も取得し業績もある､

㈱吉井工務店と業務提携した｡

10. 後継者育成講座について

※平成19年２月～５月､ 計７回､ 定員20人で有料講座を開催する｡ １日目の特別講

演については､ 全組合員対象の講演会にする予定｡

11. 理事会出席状況について

12. 職員体制について

13. 日程 (案)

14. その他
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理理事事会会RReeppoorrtt

Ｐ コード 社名 変更欄 新

57 Ｃ２ 1115 ㈱ 三 洋 建 材 名称 株式会社三洋建材 (旧 有限会社三洋建材)

69 Ｊ１ 771 ㈲ 大 星 建 設 住所 610-0115 城陽市観音堂巽畑13-1
組組合合員員名名簿簿変変更更
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IN
12/30(土)～１/４(木) 年末年始休業

１/10(水) 法律相談日

１/18(木) 新年組合員交流会

１/20(土) 前進座初春特別講演会観劇日

１/29(月) 三役会議､事業委員会､理事会

２/７(水) 法律相談日､支部長会議

２/21(水) 後継者育成講座開講特別講演

OUT
１/４(木) 京都府中小企業団体中央会平

成19年新年賀詞交歓会

１/６(土) 虹の会賀詞交歓会､京都府生

協連2007年新春交歓会

１/９(火) 市民本位・府民本位の新しい

民主府政をつくる会新春のつ

どい

１/10(水) 京都府労働保険事務組合連合

会平成19年新春賀詞交歓会

１/12(金) 京都銀行新春経済講演会

１/13(土) 第８回サバイバルウォーク

１/21(日) 2007年京建労｢新春旗開き｣

１/30(火) 労改連40周年記念

２/10(土) 京町家ネット新年交流会

支部
１/11(木) 桂川(役)

１/17(水) 南(役)

１/25(木) 右京北(新)

２/５(月) 下京(役)

２/８(木) 宇治(役)

２/10(土)～11(日) 東山(旅)

２/22(木) 城陽(役)
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